

Immanuel Kant in neues reines Deutsch

übertragen
von Georg Deycke.

Das strahlende Lebenswerk unseres größten Denkers ist außer den Fachgelehrten nur einer kleinen Schar unserer Volksgenossen wirklich und innerlich bekannt. Woran liegt das? Nicht der Stoff ist es, der diese Schwierigkeiten in erster Linie bereitet, sondern die Form, in die Kant seinen gewaltigen Stoff gegossen hat. In den Uebersetzungen von Georg Deycke ist nichts weiter geschehen, als daß die langen verwirrenden Sätze der ursprünglichen Fassung in ihre Einzelglieder aufgelöst und neu zusammengestellt sind, ohne den eigentlichen Wortschatz sowie die eindringliche Sprache Kants zu beeinträchtigen. Gleichzeitig aber sind sämtliche Fremdwörter ausgemerzt und durch passende Ausdrücke aus unserm überreichen deutschen Wortbestande ersetzt. Bisher sind von den Uebersetzungen Deyckes erschienen:

- Band I: **Kritik der praktischen Vernunft als Prüfung der tätigen Vernunft.**
- Band II: **Einführung in die Kritik der reinen Vernunft (Prolegomena).**
- Band III: **Religion innerhalb der Grenzen der bloßen Vernunft.**

Die Uebersetzungen von Georg Deycke haben überall begeisterte Anerkennung gefunden. Weitere Uebersetzungen sind in Vorbereitung.

Grundzahl Bd. I u. III je 3.60 Bd. II 3.—

Das Lebenswerk Immanuel Kants

Eine Einführung in die Kantische Gedankenwelt
von Woldemar Oskar Döring, Dr. jur. et phil.

Aus dem Inhalt:

Das Werden der Kantischen Philosophie. — Die Grundformen unseres Anschauens und Denkens. — Die Grundsätze unseres Verstandes. — Die Ideen unserer Vernunft. — Kant und die Sittlichkeit. — Kant und die Religion. — Kant und der Staat. — Kant und die Kunst.

Geh. Rat Prof. Dr. Valhinger, der Gründer der Kantgesellschaft und Herausgeber der Kantstudien, schreibt: „Ich möchte Ihnen von Herzen gratulieren zu dem schönen und großen Erfolg, den Ihr Buch über Kant gehabt hat und sicher noch haben wird. Ein solches Buch hat tatsächlich gefehlt. Schon öfters bin ich gebeten worden, eine gute Einleitung in die Kantische Philosophie zu empfehlen, aber erst das Erscheinen Ihres Buches hat mir die Möglichkeit gegeben, solchen Fragen einen guten Bescheid geben zu können.“

Grundzahl 3.60

Schopenhauer

Eine Einführung in die Schopenhauersche Philosophie
von Woldemar Oskar Döring, Dr. jur. et phil.

Aus dem Inhalt:

Der Weg zu Schopenhauer. — Schopenhauers Leben und Persönlichkeit. — Die Welt als Vorstellung: Vom Grunde des Seins und Werdens. — Die Welt als Vorstellung: Vom Grunde des Handelns und Erkennens. — Die Welt als Wille. — Der Wille in der Natur. — Die Kunst. — Die Grundprobleme der Ethik. — Die Bejahung des Willens zum Leben. — Die Verneinung des Willens zum Leben.

Geh. Rat Prof. Dr. W. Wundt: „Ich habe mich an der trefflichen Darstellung der Persönlichkeit, der Entstehung des Systems und seiner Bedeutung gefreut.“

Geh. Rat Prof. Dr. Deussen, Gründer der Schopenhauergesellschaft: „Das Buch des Dr. Döring scheint mir bei seiner klaren und einfachen Darstellung sehr geeignet, in Leben und Lehre des Philosophen einzuführen.“

Grundzahl 3.60

Neuerscheinung.

Elementare Einführung in die spezielle

Relativitätstheorie

von Prof. Dr. Erich Binder.

Das vorliegende Büchlein ist aus dem Versuche entstanden, Primaner in das Verständnis der Relativitätstheorie einzuführen.

Die meisten der bisher erschienenen „gemeinverständlichen“ Darstellungen dieser Theorie krankten daran, daß sie den Stoff ohne mathematische Begründung bieten wollen, um den Leser nicht durch die Forderung mathematischer Kenntnisse abzuschrecken. Eine Theorie aber, die rein mathematisch-physikalischer Natur ist, kann unmöglich ganz der exakten Grundlage entbehren. Darum werden populäre Darstellungen von den Sachverständigen fast durchweg als unzulänglich, ja geradezu als irreführend abgelehnt.

Die vorliegende Darstellung bietet eine durchaus hinreichende mathematische Begründung auf so elementarer Grundlage, daß sie

**jeder Schüler höherer Klassen
und jeder gebildete Laie,**

der sich seiner Tertianerkenntnisse in Mathematik noch einigermaßen zu erinnern vermag,

restlos verstehen kann.

Soweit es bei dem spröden Stoff möglich ist, wird die greifbare Anschauung herangezogen, um dem Leser zu verdeutlichen, was Relativität der Zeit und des Raumes bedeutet, worin das Wesen der Einsteinschen Theorie liegt und inwiefern sie eine Revolution unserer physikalischen Anschauungen enthält.

Dem Lehrer

soll die Schrift ein Vorschlag sein, wie etwa — ohne der eigenen Methode irgendwie vorzugreifen — der Stoff dem Schüler geboten werden kann, wobei das Büchlein wohl auch als Unterlage für den Unterricht in den

Händen der Schüler

recht gute Dienste tun könnte, besonders weil damit das zeitraubende Diktieren wichtiger Punkte sich erübrigte.

Wie weit der Lehrer nach dieser Einführung in die spezielle Theorie auf die allgemeine Relativitätstheorie eingehen will, deren exakte Begründung ja sehr weitgehende mathematische Kenntnisse voraussetzt, wird der persönlichen Neigung überlassen bleiben müssen.

Grundzahl 0.75

Verlag von Charles Coleman in Lübeck.